

# EL ÁNCORA.

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.

## CORREOS.

Salidas.—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 4 t. Mahon.—Martes 4 t. Barcelona.—Miércoles 2 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 4 t. Valencia.—Sábado 2 t. Barcelona por Alcudia.

Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—8 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 3 t. Ibiza y Alicante.—Jueves 7 mañana Mahon.—4 t. Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 m. Barcelona.

## SE SUSCRIBE

EN LA REDACCION, CALLE DEL CALL, 1.

Precio en las tres islas **1 PESETA** al mes

Anuncios de industria y comercio á 1 céntimo de peseta por palabra.

## FERRO-CARRILES.

De Palma á Manacor y La-Puebla: 7:30 mañana, 2 y 4:30 (mixto) tarde.

De Manacor á Palma: 3 (mixto), 7:30 m., y 5:45 tarde.

De La-Puebla á Palma: 7:55 mañana, y 5:55 tarde.

De La-Puebla á Manacor: 7:55 m., 2:30 y 5:55 (m.) t.

De Manacor á la Puebla, á las 7:30 mañana y 5:45 tarde.

Tren periódico.—Días de mercado en Inca: de Inca á Palma á las 2 tarde.

## SECCION RELIGIOSA.

SANTOS DE MAÑANA DE QUE HACE MENCION EL MARNIROLOGIO.—San Guillermo, abad, en Dinamarca, esclarecido en santidad de vida y en milagros.

San Celestino, papa, en Roma.

El tránsito de san Sixto I, papa y mártir, en Roma, el cual habiendo gobernado la Iglesia en tiempo del emperador Adriano, y en el de Antonino Pio, padeció gustoso la muerte temporal para adquirir la posesion de Jesucristo.

Los santos mártires Timoteo y Diógenes, en Macedonia.

Ciento y veinte santos mártires, en Persia.

El martirio de san Platónides y otros dos mártires en Ascalon.

CULTOS.—Mañana martes.—En la Purísima Concepcion (Arrabal) continúan las Cuarenta Horas, siendo la exposicion á las seis y media, misas rezadas cada tres cuartos de hora. Al anocheecer continuará el Triduo siendo el orador D. Bernardo Balle, y despues la reserva.—Lo que recaude la bandeja se invertirá para la obra de la Iglesia.

En Montesion á las siete al tiempo de la celebracion de una misa se hará como de costumbre el devoto ejercicio dedicado al Beato Alonso Rodríguez con música.

CORTE DE MARÍA.—En Santa Cruz, á la Virgen del Buen Camino.

## SECCION EXTRANJERA.

### UNA EXCURSION AL PIAMONTE.

Turin 20 de Marzo de 1886.

Un asunto particular mio háme obligado estos días á hacer una rápida expedicion á la Liguria y al Piamonte; y me ha proporcionado ocasion de observar, tal como puede hacerse en muy pocos días, la atmósfera moral y política de estos países donde estalló la chispa que ha producido el incendio de la revolucion italiana. Tambien aquí es necesario distinguir la Italia real de la Italia legal; esto es: un grupo audaz de liberales de todas calañas sostenido por sus amigos que son ministros, senadores, diputados prefectos, que en suma tienen en sus manos el gobierno de la nacion; y la gran masa del pueblo católico que quiere permanecer como tal.

Génova, la capital de la Liguria, el primer puerto comercial de Italia, rival constante de Marsella, Génova es siempre, segun el mote escrito sobre sus puertas, la Ciudad de María Santísima. Así se conserva por su índole seria y fuerte y la mantiene su clero, excelente bajo todos conceptos, capitaneado por su Arzobispo Mons. Magnasco, anciano más que octogenario, pero que siempre ha gozado de buena salud y que guarda relacion con la robustez de su inteligencia profundamente sabia. Un solo templo se ha levantado en Génova por los protestantes, con oro extranjero, é inmediatamente para contrarestar los efectos de él, y frente al mismo, los católicos de Génova con sus ofrendas han hecho surgir la magnífica iglesia de la Concepcion, toda de mármol blanco y oro, con soberbias obras de arte, cuyo coste se eleva ya á cerca de dos millones de francos. Falta únicamente terminar la fachada y alguna parte del adorno interior que importará tal vez otro medio millar.

Contra tres periódicos liberales de Génova están otros tres diarios católicos valientes, y que luchan con ventaja contra la revolucion. Los radicales enemigos de la Iglesia, que tienen por jefe á Canzio, marido de Teresita, hija de Garibaldi, están en gran minoría. Hay sin embargo una parte considerable de la poblacion, que aún cuando se manifiesta religiosa de palabra y de hecho, está no obstante atacada por el afecto tradicional á la dinastía de Saboya.

Turin, la antigua capital del reino de Cerdeña y del Piamonte, es curiosa de observar bajo este pun-

to de vista. El pueblo de Turin es religiosísimo y es á la par muy aficionado á su vieja Casa Real. Al pasar allí por todas las iglesias, entraba, y las encontré siempre llenas de gente de todas clases y condiciones en actitud ejemplarísima. El clero es bueno, ilustrado y en general muy estimado. Es muy querido por todos el señor Cardenal Alimonda, Arzobispo tan sabio como piadoso, que es considerado justamente como el más elocuente orador de Italia.

Despues que dejó de ser capital, que se trasladó á Florencia, y luego á Roma, Turin ha llegado á ser ciudad industrial, y esto ha hecho acudir de otras partes del Piamonte cerca de 40.000 obreros. En éstos únicamente está el mal de Turin, y éstos constituyen tambien un peligro para el gobierno, porque son en su mayoría radicales y republicanos. Anteayer, aniversario de la Comune de Paris, lo festejaron ellos enarbolando en algunos puntos de la ciudad pequeñas banderas encarnadas y negras, que fueron arrancadas por la policia.

Los católicos han contrapuesto á este mal la Union obrera católica, á la cual tiene un especial afecto el Cardenal Arzobispo. Pero todavía no cuenta ésta más que tres mil obreros adscritos que, en cambio, son muy celosos.

En general las escuelas son buenas y muchas, dirigidas por el clero. Los jesuitas tienen allí un colegio muy floreciente con alumnos externos, que se conoce con el título de Instituto Social, que está encargado de la educacion de la juventud de toda la aristocracia de Turin. Hay allí sólo dos periódicos católicos, pero importantes y bien escritos, que son apreciados por todos y de mucha circulacion: La Unidad Católica y el Correo de Turin. Estos dos periódicos se ven sobre la mesa de casi todos los cafés.

Turin es muy rico en establecimientos de instruccion y de caridad católica. Sobre todo merecen ser notados y que sean dados á conocer á la católica Cataluña dos de entre ellos: Pequeña Casa de la Providencia, instituida por el Venerable Cottolengo, y el célebre Colegio de Dom Bosco, fundador de los Salesianos.

La Pequeña Casa de la Providencia que los turineses llaman sencillamente el Cottolengo (del nombre de su fundador) es un inmenso establecimiento, único en el mundo, segun creo, por su género. Es un grandísimo omnibus, si se me permite la frase, en el que están profusamente representadas todas las grandes y pequeñas miserias de la vida que son curadas allí y asistidos los asilados con admirable caridad cristiana.

El sacerdote José Benito Cottolengo, rico solamente en celo y en la confianza en la Providencia de Dios, comenzó hace medio siglo su fundacion, con solas dos estancias para curar los enfermos que fueran despedidos por cualquier causa de otros hospitales y establecimientos de beneficencia. Los dos departamentos poco á poco, pero rápidamente, llegaron á ser un gran establecimiento, que hoy es grandísimo. Es una pequeña ciudad formada por la agregacion de casas con cercado y ocho patios espaciosos.

Allí hay recogidos actualmente más de tres mil seiscientos infelices, desde el niño huérfano ó abandonado de seis ó siete meses de edad, hasta el viejo decrepito, inválido, crónico, incurable; desde el jovencito ó jovencita que están abandonados de todos y que allí viven y aprenden un arte ó una profesion, hasta la mujer arrepentida de la mala vida pasada, que se rehabilita allí con la oracion y con el trabajo; desde el idiota y el loco basta el pobre jóven que, mostrando talento y disposicion para el estudio, no tiene medios para ir á un colegio, y es acogido gratis allí en un pequeño seminario donde estudia hasta la filosofía, pudiendo pasar despues al gran Seminario Arzobispal. Nadie es despedido del Cottolengo, y cada uno de los que allí son recogidos puede, si quiere, permanecer en él hasta su muerte, trabajando para la casa, si está sano.

El recoger, mantener y curar á tanta gente de todas edades y sexos, cuesta al Cottolengo cerca de

un millon de francos al año. ¿De dónde sale tanto dinero?—Lo manda la Providencia—me decía el buenísimo, sereno y siempre sonriente superior Dom Bosco, digno tercer sucesor de D. José Cottolengo De hecho, y por regla, el Cottolengo no tiene ni debe tener bienes estables, sino lo que recoge. Todo lo debe esperar de la Providencia, y es, en verdad, un milagro continuo que jamas le haya faltado nada, ni le falte lo necesario. Si un buen cristiano deja al morir al Cottolengo una casa, un campo ó bienes muebles, todo se vende en seguida, segun la regla, y se gasta para los pobres de la casa. Y segun la regla, nunca se debe guardar nada por los padres ó por las hermanas del Cottolengo.

Uno de aquellos religiosos está allí siempre á la puerta para recibir las limosnas que los fieles llevan para la Pequeña Casa de la Providencia, y estas limosnas frecuentemente gruesas sumas, no faltan nunca. ¡Cosa verdaderamente milagrosa!

Hé aquí una breve reseña de las diversas familias (así se llaman en el Cottolengo los diversos grupos divididos por cualidades) de los recogidos.

Toda la Pequeña Casa de la Providencia está gobernada por el Director don Domingo Bosco, por doce padres y por unos treinta hermanos de San Vicente de Paul; para la parte femenina hay 80 hermanas llamadas Vicentinas por ser tambien de la regla de San Vicente de Paul. Este personal que dirige parece exiguo; pero hay que tener en cuenta que es ayudado por otras personas que forman institutos á parte y que sin embargo, viven dentro de la misma Pequeña Casa. Por ejemplo, hay allí 50 Hermanas de Santa Marta, que cuidan exclusivamente de la cocina, cuyas Hermanas son todas tomadas de las distintas familias que en otro tiempo fueron recogidas, siendo jóvenes y niñas; hay 80 Hermanas de la Santa Cruz, formadas como las anteriores, que están encargadas de la ropa blanca (lencería); y allí está la familia de Santa Clara que se ocupa de lavarla y que son 94, formadas lo mismo que las anteriores.

De las familias de recogidos la primera que visité fué la de las niñas huérfanas y abandonadas. Son 80.

Vi la de los niños pequeños, llamados Luises, algunos de los cuales son de pecho, en número de 60.

Despues la de las niñas inválidas por alguna enfermedad física permanente, estropeadas, etc., que son 176.

Mas de 100 son las sordo-mudas; sin contar las que son monjas. Pues en el recinto de la Piccola Casa existe un claustro, donde se han constituido en un monasterio regular y especial, cuarenta antiguas acogidas sordo-mudas que sintiéndose con vocacion á la vida del claustro, viven aquí, con una regla aprobada en vida monástica contemplativa.

Viene luego la familia de las Buenas Hijas. Son 190 mujeres y niñas, idiotas, locas de nacimiento.

Esta familia es la que escita mayor compasion! Las niñas medianas que llevan el nombre de Ursulinas son 110.

Las convertidas (Taidine) forman dos claustros, que no visité, y cuyo número no me acordé de anotar; pero no son pocas.

Entre los hombres; la familia de los idiotas y locos, en el Cottolengo está constituida dor 135 individuos de todas edades. Los inválidos y estropeados son 176.

Los epilépticos que forman otra familia ascienden al número de 80 y á 40 los sordo mudos.

Ciento veinte son los Luises, familia compuesta de jovencitos huérfanos y abandonados, sanos.

Vienen despues las enfermerías para hombres y para mujeres que casi siempre están llenas.

La enfermería ú hospital de niños tenía 70. El hospital para hombres tiene 182 lechos; y 163 el de las mujeres; casi todos ocupados por enfermos. Doce médicos y cirujanos vienen de la ciudad todos los días para curar, gratuitamente, por caridad, á todos estos enfermos.

## GACETILLA LOCAL.

En la *Pequeña Casa de la Providencia*, todos, exceptuando los enfermos, los idiotas y los locos, trabajan según su capacidad; ó para las necesidades de la Casa, ó por encargos de los de fuera. De aquí, que haya allí talleres de carpintería, de zapatería, sastrería, etc., etc., que no están comprendidos en las familias antedichas. Actualmente se está construyendo un nuevo edificio para recoger otras familias de infelices, y los trabajadores son todos acogidos del *Cottolengo*.

Hay allí una gran farmacia, aneja á los hospitales, y servida por Hermanas debidamente instruidas y aprobadas, allí hay un matadero para la Casa; y una panadería propia para la confección del pan con cuatro grandes hornos. Todas las semanas se consumen 130 sacos de grano, para hacer un pan, que yo probé, y encontré excelente, los que amasan y los horneros son también acogidos de la *Pequeña Casa*. La vastísima cocina de la *Pequeña Casa* es una verdadera obra maestra, construida de hierro sobre el diseño de uno de los antiguos acogidos que á todas horas está allí. Es preciso ver aquellas calderas colosales, que sirven para la menestra, y para cocer la carne y las legumbres. Aneja á la cocina hay una fábrica de pastas de menestra con sus máquinas correspondientes, trabajando en ella los acogidos bajo la dirección de algunas Hermanas.

El pequeño Seminario del *Cottolengo* de que hice mencion arriba tiene al presente 110 estudiantes, algunos de los cuales son clérigos, con buenas cátedras, refectorio, salas de recreo, etc. Los maestros son eclesiásticos.

Todo el conjunto de esta *Pequeña Casa*, es modesto; pero nada falta allí, reinando la mayor limpieza y un orden verdaderamente maravilloso, un silencio que sólo se rompe en las horas de recreación, por los muchachos sanos. Concluida la recreación todo queda tranquilo, cada uno va á su trabajo, á la escuela, al taller y á sus ocupaciones propias.

Los almacenes de harinas, del vestuario y de la ropa blanca son admirables por su orden.

Toda esta *Pequeña Casa*, es en suma un milagro permanente de la *Providencia*, de la cual toma el nombre. El milagro es tanto mayor en cuanto que con todos los gastos ordinarios, que tengo dichos, y no obstante la falta absoluta de rentas propias y fijas, el *Cottolengo* no tiene ni un sueldo de deuda.

Y el gobierno de Italia le hace pagar, con una crueldad que no tiene nombre *treinta y tres mil francos* al año de *tassa* (contribucion) por *riqueza mueble!!!*

Las dos columnas, me decía el piadoso Cardenal Arzobispo Alimonda, sobre las cuales se sostiene la *Pequeña Casa*, son la oracion y la adoracion perpetua del Santísimo Sacramento.

Y efectivamente, en el *Cottolengo* se trabaja rezando el Rosario y otros himnos sagrados; y un grupo de cada una de las familias, por turno de una hora, está siempre en adoracion en la iglesia que se levanta en medio del recinto del *Cottolengo*.

De otro género, espléndido, majestuoso, es el Instituto ó Colegio de los Salesianos de Dom Bosco. La iglesia pública que se levanta en el centro es un soberbio edificio, rico de ornamentacion. Setecientos muchachos hasta de unos 12 años, que allí hay, acuden á las escuelas elementales á aprender un arte, pagando muy poco ó nada, y teniendo alojamiento, comida, todo. La tipografía particularmente es muy de admirar. Hay allí fundicion de caracteres y de estereotipia, diez máquinas de imprimir de las más perfeccionadas, movidas por un solo motor de gas que está en los sótanos; además, litografía y encuadernacion perfectísima, inclusa la de lujo. Los talleres de herrería, de zapatería y sastrería, etc., son hermosísimos y da gusto ver en sus trabajos á una juventud ágil, robusta, bien educada, lista y alegre. Hay también una escuela de música instrumental y una excelente banda de música. Del instituto de Dom Bosco salen obreros y artistas de valer, que son al mismo tiempo buenos ciudadanos y buenos cristianos.

Dom Bosco—del cual no tengo que hacer su elogio, por ser universal su fama—va extendiendo poco á poco por todas partes sus colegios de artes y oficios y escuelas, con un celo apostólico inapreciable. Pero tiene algunas deudas. Sin embargo, marcha adelante fiando siempre en la *Providencia* de Dios. Ahora ha marchado él á Francia y creo que es muy probable que también pase á España.—P.

—Ha habido un conato de asesinato contra el presidente de la república, Don José María Plácido Caamaño.

El presidente iba desde Quito á Guayaquil y en Yaguachi ocurrió el crimen, no obstante las precauciones adoptadas, hasta el punto de que el presidente no enteró de su viaje á nadie, y el telégrafo fué interrumpido durante el viaje.

El presidente se salvó milagrosamente de la descarga hecha por gente que escapó, pues quedó muerto el segundo edecan del presidente, Jaramillo, y herido el primero, coronel Charaboya.

La sesion extraordinaria que celebró anoche la *Juventud Católica*, fué sorprendente, y la mejor, sin duda, en cuanto á la parte musical, por la obvia razon de que la dirigió el inteligente y con justicia reputado profesor D. Vicente Llorens. Tomaron en ella parte los más distinguidos aficionados y artistas, y se ejecutaron piezas del repertorio clásico.

Los Sres. Llorens y Lladó dieron principio con la feliz ejecucion de una elegante *polonesa* del atildado Chopin.

En seguida el Sr. Jaume, á pesar de que su modestia le tenía emocionado, dijo con una expresion admirable una romanza, luciendo en ella su agradable voz y sus aptitudes.

El distinguido bajo Sr. Bosch cantó con vigor y entusiasmo el solo *Confutatis* de la célebre misa de *Requiem* de Verdi, de la que sólo se han oído algunos números en esta capital.

El Sr. Font (D. Juan de la Cruz), acompañado por el apreciable compositor Sr. Bonnin, repitió la fantasía para violin que tanto gustó y se aplaudió en la sesion anterior.

El baritono Sr. Valenzuela, que posee poca, pero agradable y extensa voz, cantó con sumo gusto una preciosa romanza.

La *gran sonata de Mozart*, á dos pianos, fué ejecutada por los Sres. Noguera y Llorens, con tanta perfeccion y ajuste en las difíciles partes de que se compone, que parecía sólo tocarse en un piano.

El Sr. Garau hizo alarde de su fresca, al par que potente voz de baritono, en el bello canto de su elegante romanza.

La difícil y clásica *Sonata de Hummel* obtuvo una interpretacion deliciosa por el Sr. Noguera.

El Sr. Biniméls dijo con muy buena escuela la romanza que le estaba encargada, y él y el Sr. Garau dieron á conocer con mucha afinacion y gusto el tierno dúo de *las siete palabras de Mercadante*.

La original sinfonía de *Mignon*, tocada con maestría sin igual por los Sres. Banqué y Llorens, fué muy del agrado de la concurrencia, no obstante ser una clase de música nueva.

Los Sres. Llorens, Banqué, Noguera y Marqués ejecutaron con sorprendente ajuste y expresion la grandiosa *marcha imperial de Wagner*, á dos pianos, tan difícil no sólo por ser á ocho manos, si no porque ya se sabe que este compositor es un revolucionario, musicalmente hablando.

El Sr. Cussini dirigió magistralmente su octeto en la brillante fantasía sobre motivos de *Aida* y en el clásico y no oído *minuetto de Bolzoni*, en cuyas piezas demostraron aquél su superioridad é inteligencia, y los profesores que las ejecutaron, su gran práctica, union y gusto.

En la parte literaria leyeron dos sentidas poesias mallorquinas las inspiradas Sras. Morágués y Cortes.

Después el laureado poeta y socio de la Academia D. Jerónimo Rosselló dió lectura á una composicion notable por su inspiracion, fuerza y lirismo, que no, por ser ya oída perdió nada de su encanto, sino que, como todo lo bueno, cuantas más veces se oye, más entusiasmo.

Siguieron las poesias de los Sres. Peña, Sureda, Dameto, Singala; Guiraud, Pomar, Tous, Alcover y Carnicer, cuyos respectivos títulos fueron *Lliures sous y dines*, *A la sortida del sol*, *Marina*, *El poeta*, *La cansó de las ruines*, *Espines y flors*, *invierno*, *Glosada*, *Epigramas*. Todas ellas fueron muy aplaudidas, admirándose en todas las serias la fuerza de inspiracion que las produjo, y la elegancia de la forma que tales inspiraciones comprendia; y, en las jocosas, que fueron las de Peña, Carnicer y Alcover, la viveza y naturalidad, las agudezas de que estaban cuajadas, y la fácil y graciosa diction de sus autores.

La sesion terminó á las once; y, aun con el calor que produjo en el salon principal y contiguos la apiñada concurrencia, nadie estaba cansado, sino deseoso de que se prolongase más tan amena velada.

En nombre de la Junta Directiva, damos un voto público de gracias á todos los Sres. Artistas y Profesores, que fueron el alma de tan brillante concierto y á las poetisas y poetas que amenizaron los intermedios, demostrando la afinidad que existe entre la Poesía y la Música.

En especial damos las gracias á los Sres. Llorens y Banqué por haber dirigido aquél el concierto, y por haber prestado éste sus magníficos é incomparables pianos, de que es único representante, y que tan buen resultado están dando en nuestra isla.

Aunque con fecha atrasada, publicamos con especial gusto el escrito que se nos ha dirigido en el cual se reseñan los trabajos de la Santa mision que algunos celosos misioneros han dado recientemente en el pueblo de Biniamar, cuyos moradores se han mostrado sumisos á las excitaciones de los evangelizadores de la verdad:

Biniamar 24 de Marzo de 1886.

Sr. Director de EL ANCORÁ.

Muy señor nuestro y de nuestra más distinguida consideracion: Atentamente le suplicamos se digne insertar en su ilustrado periódico el siguiente escrito, dándole anticipadas gracias.

El día once del presente mes á las seis y media de la noche era la hora indicada para que los habitantes de Biniamar acudieran al Templo, llamados por la voz del bronce sagrado, y niños, hombres, mujeres, todos acudieron á la casa del Señor, unos con antorcha, otros con cirio y todos llevando luz.

La procesion llegó al lugar destinado á la entrada del pueblo seis minutos ántes que los reverendos PP. Misioneros, y por último, llegan los PP. Misioneros acompañados del Rector y clero de Selva, y unidos á la procesion se dirigen todos á la Iglesia y el Reverendo P. Riu inaugura la Santa Mision.

Sin duda, hay que decirlo en honor de la verdad, la palabra divina ha caido en este lugar no en tierra pedregosa, sino en tierra abonada y fértil, que da el cien doblado. Cuando Dios estende su mano para salvar á un pueblo y á su Iglesia, cuando Dios habla por medio de sus ministros á los seres que crió, los pueblos escuchan y santifican sus almas obrando maravillas; entónces se ve de una manera clara y patente toda la miseria, la pequeñez y nulidad de los enemigos de Dios; entónces se observa que dada pueden las puertas del abismo contra aquellas almas que se santifican á la influencia de un Dios, Omnipotencia, perfeccion y bondad. Por espacio de once días los venerables hijos del esclarecido San Vicente de Paul, los amables Padres de la Mision el Sr. Riu, Cladera y Carmeniu, con un celo verdaderamente apostólico, con dulzura y amabilidad de carácter, con sabiduría y prudencia, por la mañana, al anochecer, durante el día en el confesonario, y siempre en estos días, han instruido, han animado y santificado las almas de los vecinos de Biniamar, y la santa paz se ha arraigado más en las familias y la tranquilidad en los corazones.

El sábado por la mañana, para manifestar esteriormente la alegría de sus corazones, á la insinuacion que de antemano les hizo el señor Vicario, empezaron á adornar las calles y casas que debía recorrer la procesion final. En un solo día, ya de Binietent, ya de S. Frau, ya de Masanella y de otros puntos lejanos, debidamente autorizados, se traen grandes y numerosas cargas de mirto, de pinos y de arbustos para preparar las calles. Hombres, mujeres, jóvenes, y ancianos todos trabajan á porfía, y en pocas horas se ven las fachadas de las casas engalanadas con arcos de arrayan y otros caprichosos adornos del mismo género; las calles sembradas de arbustos y de pinos y alfombras de verdor y hermosura. En la plaza de la Iglesia se veian dos grandes arcos triunfales adornados de flores naturales y artificiales; de los pocos balcones ventanas y paredes pendian lienzos y otras vestiduras salpicadas de flores y de adornos; en una palabra, Biniamar el 21 del presente se trasformó en un jardin delicioso, en un cielo; aquí se veían arrebatados de fe y de amor los hijos de la localidad.

A las ocho y media de la mañana del domingo, un repique de campanas anunció la próxima y gran comunión general, se cantó el oficio á voces alternando con el coro, y ofició el Rdo. Sr. Rector de Selva. El P. Cladera exaltó en vivas y elocuentes frases la grandeza del Sacramento de la Eucaristía, y acto continuo se celebró la comunión general.

Serian las dos y media cuando llegó la música de Lloseta dirigida por D. Antonio Vidal, obsequió al señor Vicario Misioneros y sacerdotes en la vicaría ejecutando algunas piezas con suma maestría.

Serian las tres y media cuando salió la procesion, y cosa estupenda y nunca vista en Biniamar, habían acudido más de dos mil personas á presenciar la funcion. Sale aquella: ante todo, bandera con los niños llevando candelas, los hombres á dos filas, llevando unos entorcha, otros cirio; estaban distribuidas en orden más de 60 inocentes criaturas entre niños y niñas, unos vestidos de ángeles y santos y otros de reinas de vírgenes y de santas. Venia después la Reina del cielo; la música que alternaba con el coro, y últimamente Su Divina Majestad en tabernáculo, ocultando su grandeza bajo las misteriosas sombras de la Hostia sacrosanta. La guardia civil hacia la guarda de honor, el alcalde ocupó su puesto y el Rector de Selva con ministros presidía la funcion; detras venian las mujeres, también á dos filas, con modestia y recogimiento. Habiendo tanto gentío, no fué posible hacer el sermón en la Iglesia, y, colocado el tabernáculo del Santísimo sobre una mesa ante el portal de la Iglesia, se improvisó un púlpito en el balcon de la Vicaría, y el P. Riu dió las gracias á la muchedumbre del respeto y veneracion que habían tenido á Jesus Sacramentado, exaltando el triunfo del Señor sobre sus enemigos en el corazon de las almas cristianas, concluyéndose la funcion con la bendicion del Santísimo.

Verdaderamente hemos quedado conmovidos y

edificados ante este hecho de eterna memoria para Biniamar. Reciban pues el Sr. Vicario, los Padres Misioneros, alcalde y todos los que han tomado parte en la funcion las más expresivas gracias en nombre de todos los espectadores, y que duren los frutos de la Mision. Tambien las damos en particular al benemérito Sr. Ferrer que había ofrecido su casa á los enviados del Señor.—*Tres espectadores.*

Sobre las elecciones verificadas ayer hemos recogido los datos siguientes, que, por más que no sean completos, no sufrirán probablemente variacion esencial:

D. Antonio Maura . . . . .	3.238
Sr. Conde de Sallent . . . . .	3.166
D. Miguel Socías . . . . .	2.474
D. Joaquin Fiol . . . . .	2.336
D. Pascual Ribot . . . . .	2.313
D. Enrique de Mesa . . . . .	1.121

Quedan elegidos los cinco primeros.

Anoche en la iglesia de San Cayetano terminó la solemne oracion de Cuarenta Horas que anualmente dedican á la festividad de S. Francisco de Paula los hermanos terciarios y los devotos.

Los oradores han sido D. Miguel Maura, y los PP. Morlánes y Darner, quienes han pronunciado brillantes discursos en elogio del Santo Anacoreta, haciendo resaltar la heroica adnegacion con que ejercitaba la sublime virtud de la humildad á pesar de su santidad.

El auditorio ha sido numeroso en todos los actos, especialmente en el oficio de ayer, en que se cantó la partitura del presbítero D. Juan de la Cruz Font, y la iglesia estaba llena de bote en bote y hasta las tribunas, habiendo tenido necesidad de abrirse los cenceles del portal mayor.

Ha sido nombrado Canónigo del Cabildo Catedral de Ciudadela D. Jaime Serra Pbro. natural de Alayor y cura-parrocó de San Francisco de la primera poblacion.

La asociacion de Beneficencia de la *Caja de Ahorros y Monte de Piedad* de las Baleares ha anunciado que el día 12 del actual á las cuatro de la tarde sacará á pública subasta en la sala de ventas garantías de los préstamos vencidos el 30 de Setiembre próximo pasado.

El sábado por la tarde en el cementerio se practicó la autopsia á las dos víctimas del desgraciado suceso ocurrido el viernes último en la calle de San Jaime y casa del Sr. Torrella.

Acto seguido el cadáver del albañil fué enterrado en el mismo cementerio; y el del licenciado conducido al cementerio de La Vileta, en donde tambien se le dió sepultura.

Segun telegrama que esta mañana se ha recibido, ayer no salió de Valencia, por causa del mal tiempo, el vapor correo *Jaime II*.

El sábado empezó á propalarse la noticia, que afortunadamente no ha resultado ser cierta, de que en las praderas de *Porto Pi* un barreno, estallado inadvertidamente, había producido la muerte á cinco trabajadores.

La voz de esta catástrofe produjo bastante eco, y no dejó de alarmar á la vecindad, pero suponemos que este suceso fué confundido con otro acontecimiento igual que se describe en un romance que un ciego pregona y vende por las calles de esta capital, acaecido en el castillo de Monjuich (Barcelona).

¡Dios quiera que tampoco resulte ser cierto!

Tambien ayer se decía que á la inconsolable madre del desgraciado licenciado Pedro Mátas y Cañéllas (q. e. p. d.) se le habían administrado los Santos Sacramentos, por hallarse de suma gravedad á consecuencia del trastorno.

Suponemos que esto no será cierto, puesto que vecinos de La Vileta, si bien dicen que está en cama, nada saben respecto de esta fatal noticia.

El sábado únicamente fondeó en este puerto ademas del vapor *Lulio*, el laúd *San Jaime*, patron D. José Clavo, procedente de Ibiza, con lastre.

Se despacharon el laúd *Bartolito*, patron don Jorge Ferrer, para Cette, con vino; el vapor *Union*, capitán D. Pedro Alet, para Ibiza y Alicante, con la correspondencia, de ambos puntos, 6 pasajeros y carga variada, el laúd *San Bernardo*, patron don Matias Alberti para Valencia, con efectos; y la polacra goleta *Francoli*, patron D. Jaime Enseñat, para Termini, con lastre.

Ayer llegaron el pailebot *San Antonio*, patron D. Juan Pujol, de Barcelona, con efectos; la goleta inglesa *Souempr*, capitán Mr. Reazon, de Cardiff, con carbon; y el bergantin goleta *Urbana*, patron D. Antonio Vaqueo, de Barcelona, con harina.

Estos dos últimos días la ronda de carabineros ha practicado reconocimiento en algunas tabernas del *Pont d'Inca* y del Terreno, aprehendiendo en unas algunas pocas libras de tabaco picado, de contrabando, y en otras insignificante cantidad de puros.

Con un atento B. L. M. el Sr. D. Lorenzo Mun-taner, presidente del *Colegio Médico Farmacéutico*, nos ha participado que esta noche á las siete dicho Centro celebrará sesion científica para continuar la discusion sobre la implantacion viciosa de la placenta.

Por el Gobierno de provincia ha encargado á los Alcaldes y Guardia civil la busca y captura de algunos presos fugados del penal de San Agustin de Valencia y del de Tarragona.

Los Sres. Sans y Pierrar, en representacion de la Compañía de Minas de Ibiza, han presentado en el Gobierno de esta provincia una solicitud manifestando que desean la concesion de veinte pertenencias de mineral de hierro con el nombre de *Anita*, en el término municipal de San Juan Bautista de la Isla de Ibiza y en el paraje denominado *Ses Mines*.

Las obras llevadas á cabo por administracion, durante el mes de Enero último, en la Casa de Misericordia, importaron la cantidad de 699'86 pesetas; y, en el Hospital, 304'38.

Parece que los altercados se suceden con demasiada frecuencia en los felatos de las puertas. Se nos dijo que el sábado ocurrió uno en el San de Antonio. Ignoramos las causas que lo promovieron; pero, de todos modos, por el buen nombre de esta culta ciudad, no podemos ménos de lamentar estas desagradables escenas.

Esperamos que se pondrá el debido coto á los promovedores de tales escándalos.

Hace ya largo tiempo que no llegan á nuestra redaccion los números de nuestro querido colega de Zaragoza *El Intransigente*, á pesar de no haber nosotros cesado de remitirle EL ANCOR.

Suplicamos á *El Intransigente* que subsane lo que indicamos, si es que de él dependa.

Uno de estos pasados días un matrimonio (en que el marido era recientemente casado en segundas nupcias) del pueblo de Santa María, al ir á acostarse, puso un brasero con fuego de carbon, para evitar la humedad del cuarto dormitorio, que era nuevo; y, como á la mañana siguiente el hijo advirtiese que era tarde y sus padres no se habían levantado, se acercó á la cama de estos y halló á la madre difunta y al padre con pocas señales de vida.

Las autoridades y los vecinos le prestaron toda clase de auxilios. El padre que aun no había podido hablar, el sábado recobró el habla y se cree, segun la opinion del médico, que se le salvará la vida. Dios lo quiera.

Está para alquilar el local que ocupaba el Fomento de la Pintura y Escultura; lo cual nos hace creer que se habrá disuelto aquella ilustrada y artística sociedad.

Han sido nombrados médicos municipales los Sres. D. Gabriel Oliver y Mulet y D. Bartolomé Gayá, segun acuerdo tomado por el Ayuntamiento en sesion celebrada el viernes último.

Mañana corresponde que se presenten los mozos de Andraitx, Bañalbufar, Deyá y Escorca para continuar ante la Comision provincial el juicio de exenciones.

Y á las doce se debe reunir la Excm. Diputacion con el objeto de inaugurar sus sesiones ordinarias del segundo período semestral del corriente año económico.

El maestro Goula, padre, está escribiendo á grande orquesta con solo de tenor una meditacion sobre las siete palabras que dijo el Señor en la Cruz, que se cantará en la solemne funcion que, gracias al celo del Sr. Cura-párroco castrense Rdo. señor Brú, se celebra todos los años el Viernes Santo por la tarde en la Real iglesia de la Ciudadela de Barcelona.

El canton del Tesino (Ginebra) ha aprobado la libertad y los derechos de la Iglesia católica, rechazándose por una gran mayoría las leyes de escopcion.

De los semanarios foráneos que se publican en esta Isla, tomamos las siguientes noticias:

De *El Felanigense*:

— Ya empieza á ser delicioso el dar un paseo por nuestra campiña; los prados convertidos en mares

de verdor y matizados de vistosas y odoríferas flores, semejan una bella alfombra que tapiza el suelo de un rico palacio; en los aires, impregnados de suaves aromas, resuenan los alegres cánticos de mil lindos pajaritos; todo anuncia que nos ha hecho ya su anual visita, la bella y encantadora primavera.

— El mes de Marzo se ha despedido de nosotros sin regalarnos como muchos años, ninguna de aquellas heladas que tan funestas suelen ser á los viñedos. ¡Quiera Dios podamos decir lo propio del mes de Abril!

— A no sufrir ningun contratiempo la sementera, podemos augurar una abundante cosecha de cereales, pues todos los sembrados, si exceptuamos los habares precoces de diferentes puntos, presentan un aspecto muy frondoso y lozano.

— A causa del mal de los habares, de que nos ocupamos en nuestro número anterior, varios labradores han hecho labrar los que tenían más acometidos, al objeto de hacerles servir de abono enterrado en verde.

Nos parece un buen acuerdo; pues en la huerta valenciana y en otros diferentes puntos de la península, esta práctica ofrece muy buenos resultados.

— Las vides atacadas del oidium, *senrada*, recobran su vigor y lozanía si se azufran al sacar los primeros brotes.

Tengan presente este consejo y pónganlo en práctica cuanto antes los dueños de viñedos castigados por la expresada enfermedad, si se quieren ver notablemente disminuidos sus terribles estragos.

— Precios corrientes de esta plaza:

Candeal, á 22'25 pesetas Hectólitro.  
Trigo, á 18'00 id. id.  
Cebada, á 11'80 id. id.  
Avena, á 6'75 id. id.  
Habas, á 15'50 id. id.  
Almendras, de 14 á 17 id. id.  
Almendron á 132'95 ptas. los 100 Kilos.  
Algarrobas, á 38 id. id.  
Vinos, de 22 á 25 rs. cuartin sin demanda.  
Alcoholes de 90 grados á 70 duros los 500 litros con casco.

De la *Revista de Inca*:

— El miércoles sobre las once y media de su mañana en la carretera de Alcudia fué sorprendido un amigo nuestro y detenido su carruaje por dos individuos que iban vestidos con el uniforme de carabineros; los tales, que por cierto eran tan altos como faltos de.... palabras, pues no se dignaron pronunciar ninguna, pusiéronse á mirar, sin saber qué buscaban, pues nuestro amigo no podía darse cuenta de aquella tan inesperada como inconveniente visita, y por tanto la camisa no le llegaba al cuerpo,

Por si pudieran pertenecer al cuerpo que manifestaban, damos esta noticia, con objeto de que llegue á conocimiento de los dignos Gefes, á fin de que hagan comprender á los individuos de su mando que en formas tan poco corteses obran, el deber en que están de guardar las atenciones necesarias á los transeuntes, tanto más cuando éstos son personas que no se oponen á que cumplan con su deber.

— Precios corrientes del mercado celebrado el día 24 del corriente.

Almendron á 16 libras 15 sueldos quintal.  
Trigo á 16'50 y 17 pesetas cuartera.  
Candeal (xexa) á 16'75 y 17 pesetas, id.  
Id. forastero á 7'75 pesetas id.  
Avena á 8'00 pesetas id.  
Id. forastera á 7'25 pesetas id.  
Habas para cocer á 16 y 18 pesetas id.  
Id. para ganados á 14 y 16 pts. id.  
Habichuelas á 21 y 24 pesetas.  
Frijoles á 26 pesetas.  
Guisantes, á 15'50 pesetas id.  
Maiz á 15 pesetas id.  
Habichuelas negras á 25 pesetas.  
Garbanzos á 20 pesetas id.

Del *Sóller*:

— Sabemos que los cortantes han bajado en cinco céntimos de peseta por tercia el precio de la carne.

Ya era hora; no obstante el público no se da todavía por satisfecho y .... tiene razón.

— De dos desgracias acaecidas en aquel pueblo, nos dá cuenta en su última carta nuestro correspondiente de Alaró.

Días pasados murió un carretero de resultas de una contusion en el costado izquierdo recibida al volcar su caruaje de regreso ya á su casa, cuyo vuelco fué movido por el choque con otro que iba en opuesta direccion; y un labrador que trabajaba en el predio *Son Penefló* resbaló, y cayó con tan mala suerte que, segun dijeron los facultativos que le asistieron, quedaban al infeliz pocas horas de vida.

Como suponemos ya en la eternidad al alma de este último, rogamos al cielo dé á la de cada uno descanso eterno, al mismo tiempo que á las familias de las víctimas el bálsamo del consuelo.

# SECCION DE ANUNCIOS

# DEVOCIONARIOS-SEMANAS SANTAS

SE VENDEN

EN LA LIBRERÍA DE PROPAGANDA CATÓLICA  
CALLE DEL CALL, 1.

## BIBLIOTECA MUSICAL

DE

**Ricardo Cortés**

5.—JOVELLANOS—5.

Gran baratura de Música de todas clases y de todas ediciones, á los descuentos siguientes:

Música de Edición Ricordi y Lucca de Milan.

Marcada precio fuerte, al 75 p<sup>o</sup> de descuento, esto es, lo que marca Pesetas por Reales.

Las mismas Ediciones marcadas precio fijo ó netto el 40 p<sup>o</sup> de descuento.

Las mismas ediciones económicas 25 p<sup>o</sup>.

Edición Peters 25 p<sup>o</sup>.

Y de todas las demás ediciones desde el 20 al 95 p<sup>o</sup>.

Instrumentos para Bandas, de la acreditada Fábrica de Ferdinando Roth de Milan, descuento del 25 p<sup>o</sup> con el catálogo á la vista.

Violines, desde el infimo precio de 15 Pesetas uno en adelante. 4-6

5, Jovellanos, 5.

COMPETENCIA SIN IGUAL.

CASA DE HUESPEDES

calle del Obispo, 5, principal.

Se alquilan habitaciones amuebladas, y sin amueblar á precios muy baratos.

Se sirven comidas á precios convenidos.

Trato esmerado y económico.

## TOS

Se cura con las *Pildoras Balsámicas* de Valenzuela hermanos, farmacéuticos.

Caja 1 peseta. Van por correo franco de porte.

Venta. Plaza Libertad 10; y Plaza Cuartera 2.

VENTA.—Se vende una casa sita en uno de los puntos más amenos de *Son Inglada*. Su área mide 386 metros cuadrados: la construcción muy sólida y reciente, se compone de planta baja, piso principal, desvan y azotea, á dos vertientes; tiene tres grandes depósitos de agua y poco más de dos cuarteradas de tierra de pan llevar plantadas de almendros, higueras y nopales. Esta finca tanto por su gran capacidad como por las muchas comodidades que reúne es muy apta para un establecimiento de enseñanza ó industrial. En esta imprenta informarán quien es su dueño. 2-4

VENTA.—Véndese á voluntad de sus dueños un trozo de terreno, sembrado de almendros, de estension de tres cuarteradas, 352 destres poco más ó menos: es procedencia del predio *Son Serra* de este término, linda con el camino de la Vileta y está muy bien situado para dar en establecimiento en trastes. Está encargado de la venta D. Lorenzo Vicens, calle del Estudio General, número 15 principal. 2-8

VENTA.—Está para vender una casa con jardín, cuadra, cochera, cisterna y demás comodidades, situada en uno de los parages más cómodos y alegres de Binisalem, informarán calle de la Merced n.º 49-2.º 5-6

ALQUILERES.—En la calle de la Concepcion, número 104, hay para alquilar un zaguan con un solo piso, de mucha capacidad, agua á grifo y cuadra. En el 112 principal, vive su dueño. 7-8

## COLECCIÓN

DE TROZOS EN PROSA Y VERSO,

escogidos en los autores modernos castellanos, para uso de las clases de lectura en las escuelas elementales y superiores, por D. José Miralles y Sbert, Pbro., profesor de primera enseñanza. Con aprobación de la Autoridad Eclesiástica.

Un tomo en 8.º de 362 páginas y se vende en esta librería de Propaganda Católica á 1.50 ptas. ejemplar y 15 pesetas docena.

## ÚLTIMAS COTIZACIONES.

### PALMA.

	Dinero.
Crédito Balear. . . . .	86'00
Cambio Mallorquin. . . . .	58'00
Ferro-carriles de Mallorca. . . . .	56'75
Alumbrado por Gas. . . . .	100'25

### BARCELONA.

Banco Hispano Colonial. . . . .	86'50
Ferro-carriles del Norte. . . . .	74'50
4 p <sup>o</sup> interior perpetuo. . . . .	58'17
4 p <sup>o</sup> exterior perpetuo. . . . .	58'12

### MADRID.

Banco de España. . . . .	334'00
4 p <sup>o</sup> interior perpetuo. . . . .	58'30
4 p <sup>o</sup> amortizable. . . . .	75'30
Billetes hipotecarios de Cuba. . . . .	88'45

### PARIS.

4 p <sup>o</sup> Español. . . . . fin corriente.	57'43
--	-------

Prima que obtiene en Barcelona el oro acuñado:

Doblonos Isabelinos. . . ptas.	1'45
Doblonos Alfonsinos. . . »	0'45
Onzas. . . . . »	2'60
1/4 de onza. . . . . »	0'45
Durillos de 24 1/4 reales. . . »	100'00 cada mil.

## TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 3, á las 9'45 m.

Se Confirma la conducta del Alcalde de Monforte en la operacion del escrutinio. Los interventores son del Gobierno. Se castigará la conducta del Alcalde. El Juez ha dado su autorizacion.

Han circulado las candidaturas ministeriales incluyendo á Romero Robledo y López Domínguez y escluyendo á Montero Rios y á Ferreras.

Madrid 3, 9'45 m.

Tres obreros de la fábrica del Gas de Cádiz al colocar una tubería en una zanja se han hundido y quedaron sepultados. Los estragaron en grave estado.

Se exigido al director de la *Union* 1600 pesetas de fianza.

Madrid 3, á las 9'45 m.

Baselga telegrafía de Badajoz asegurando que 19 comités le proclamaron candidato y se han constituido públicamente sin protestar nadie.

Madrid 3, á las 10'30 m.

La *República* aconseja á sus correligionarios que se formen comités independientes y únicamente en determinados fines nombrar comisiones mixtas.

Los federales y progresistas han impreso á su partido una marcha independiente y absoluta.

Madrid 4, á las 10 m.

A las dos de la tarde de ayer terminó el escrutinio en Monforte; á la hora que terminó no se pudo convocar el Ayuntamiento legítimo. Presidirán las mesas el Alcalde y los Concejales ilegítimos.

Madrid 4, á las 10'30 m.

Anoche hubo reunion en el círculo progresista con la asistencia de los candidatos, quienes dirigieron la palabra á los electores. Salmeron pronunció un intencionado discurso sobre el estado presente de la monarquía, el porvenir de la república y el alcance de la coaccion. Rechazó las afirmaciones de Castelar, queriendo presentarle inconsecuente. Declaró que se debe hoy reconquistar lo perdido merced al golpe audaz de un sable ni ilustre ni glorioso.

Madrid 4, á las 10'45 m.

Se han abierto los colegios, hay escasa animacion. El Alcalde de Monforte participa que los interventores son todos adictos.

El Sr. Pedregal anoche pronunció un discurso en Oviedo defendiendo la coalicion.

Madrid 4, á las 11'15 m.

*Las Ocurrencias* publica una carta del Alcalde de Monforte en la cual rechaza la afirmacion del partido conservador. Declara que está afiliado al zorrillismo debiendo la eleccion de concejal al partido. Dice que está procesado por pronunciar un discurso en conmemoracion del 11 de Febrero. Afirma que vive situado entre el Delegado y el Gobernador.

Madrid 4, á las 9 n.

El resultado de la votacion en Madrid es el siguiente:

El marques de la Vega de Armijo, 2999, Paul y Angulo 2807, Romero Robledo 2802, Luna 2734, Jaqueto 2714, Ferreras 2428, Salmeron 1194, Prast 1124, Romero 1093, Figuerola 1092, López Domínguez 1076, Bayo 986.